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Студенты-первокурсники Передовой инженерной 
школы ЮФУ разработали уникальный тренажер 
для операторов беспилотных устройств.

Сценарий для разведчика
Инновационный симулятор предназначен для трени-

ровок операторов беспилотной авиации, работающей 
в конфликтных зонах. Это не конкретный заказ, а ис-
следовательский проект, но его уже оценили эксперты 
на ХIХ Всероссийской научно-практической конферен-
ции «Перспективные системы и задачи управления», 
которая прошла в начале апреля в Домбае.

По словам капитана студенческой команды Ксе-
нии Столяровой, сегодня на рынке нет полноценных 
симуляторов для тренировок и слаживания работы 
нескольких операторов БПЛА, таких как разведчик и 
ударный дрон.

– Уникальность нашего симулятора в том, что в 
нашей тренировочной среде действуют более точные 
модели дронов, созданы реальные условия работы с 
БПЛА и одновременно могут обучаться два или более 
операторов, – рассказывает Ксения. – Мы также изуча-
ем проблемы оперативности реагирования операторов, 
почему задерживается передача информации, и, оттал-
киваясь от этого, создаем сценарии для практической 
отработки различных ситуаций, когда оператору надо 
принять быстрое и адекватное решение в критических 
ситуациях. Этот инструмент предоставляет возмож-
ность обучаться без риска для реального оборудова-
ния и окружающей среды, имитировать различные 
погодные условия, зоны работы средств РЭБ и ПВО.

На конференции ребята встретились с создателем 
беспилотника «Орион» – первого в России комплекса 
беспилотного летательного аппарата большой про-
должительности полета, и именно эта модель в числе 
других используется в тренировочной среде симуля-
тора, разработанного студентами.
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   КУБОК «МОЛОТА»

Ренат ДАЙНУ ТДИНОВ
office@don.media

Команда «Славяне» стала побе-
дителем 80-го розыгрыша Кубка 
«Молота» по футболу. Трофей до-
стался этому коллективу из Саль-
ского района в третий раз подряд.

Старые знакомые
В финале Кубка они встрети-

лись с «Урожаем» из Чертков-
ского района. Интересно, что 
такое противостояние было и в 
двух предыдущих розыгрышах 
турнира. Команда из Чертков-
ского района оба раза терпела 
поражения. В этот раз она была 
настроена прервать серию неудач.

Матч начался в 14:30 на ростов-
ском стадионе «Арсенал». За игрой 
команд наблюдали чуть больше 
100 болельщиков. Каждый из них 
изо всех сил старался гнать свою 
команду вперед. Такая поддержка 
футболистам на поле точно не по-

мешала, ведь им приходилось бороться не только друг 
с другом, но и с апрельской жарой. Это была настоя-
щая проверка физической готовности каждого игрока.

Обе команды начали матч осторожно. В середи-
не тайма «Славяне» стали больше контролировать 
мяч, нагнетая напряжение в штрафной «Урожая». 
В одном из эпизодов вратарь команды из Чертков-
ского района Данил Акульшин буквально подарил 
мяч сопернику, после чего нападающий бил почти 
по пустым воротам, но голкипер в прыжке отразил 
удар, исправив собственную ошибку.

В самой концовке тайма «Урожай» допустил еще 
одну ошибку в своей штрафной, за которую был на-
значен пенальти. Настоящим героем этого эпизода 
стал вратарь, намертво поймавший удар «с точки» в 
исполнении Дениса Збродова. На перерыв команды 
ушли при счете 0:0.

Дуплет
В начале второго тайма «Урожай» ответил своим 

опасным моментом: мяч после удара Андрея Напо-
лова угодил в стойку ворот «Славян». Несмотря на 
это, преимуществом владели «Славяне».

Команда из Сальского района больше владела 
мячом, заставляя соперника активнее двигаться в 
жаркую погоду. В итоге игроки «Урожая» ближе к 
концу матча явно подустали и стали чаще ошибаться. 
Этим и воспользовались «Славяне».

В середине тайма Андрей Бондарь оказался самым 
расторопным в штрафной гостей, добив мяч и от-
крыв счет в матче. Так команда из Сальского района 
вышла вперед. Позже «Славяне» удвоили преиму-
щество. Роман Демидов после подачи штрафного 
переправил мяч в ворота – 2:0.

В оставшееся время матча «Славяне» уверенно до-
вели дело до победы. «Урожай» бился до последнего, 
но взломать оборону соперника так и не смог.

После матча состоялась церемония награждения. 
Команды получили не только традиционные меда-
ли и кубки, но и мячи, которые помогут им лучше 
подготовиться к новым турнирам и матчам. Обе 
команды сделали общее фото, пригласив на него 
болельщиков, поддерживавших футболистов на 
протяжении всего матча.

– Мы узнали уровень готовности ведущих команд 
Ростовской области. Игра показала, что мастерство 
футболистов на высшем уровне. Встреча была очень 
красивая. Думаю, что финалом никто не разочарован. 
Этот турнир раньше проходил в течение сезона, но 
теперь мы проводим его в межсезонье, чтобы было 
больше участников. Команды готовятся к Кубку 
губернатора, поэтому это соревнование всем пошло 
только на пользу, – подвел итог турнира первый замес-
титель председателя Федерации футбола Ростовской 
области Сергей Порядин.
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Вячеслав Василенко, вице-спикер 
донского парламента

Сейчас важно не упустить  
курицу, которая несет  
золотые яйца, то есть  
растениеводство
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Светлана Мананкина, вице- 
спикер донского парламента

Предлагаем распространить 
«Ипотеку для отличников» 
на выпускников  
заведений СПО
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Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»

Ташуев мне сказал,  
что я уже в «Спартаке»,  
и спросил,  
что я тут делаю

Сергей Порядин,  
первый заместитель 

председателя  
Федерации футбола 
Ростовской области 

Кубок «Молота»  Кубок «Молота»  
является отличной является отличной 

подготовкой  подготовкой  
футбольных команд  футбольных команд  
к Кубку губернаторак Кубку губернатора
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ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Азов (2)
Таганрог (2)
Новочеркасск (5)
Новошахтинск (6)
Мясниковский район (2)
Зерноградский район (3)
Семикаракорский район (3)

мир
Сирия (2)
Швейцария (3)
Бразилия (8)

страна
Татарстан (3)
Великие Луки (5)
Тамбов (5)
Луганск (8)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

на 2-е полугодие 2024  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8 800 500 95 53

П2774
подписной индексстоимость подписки  

на печатную  
версию газеты

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

с 8 по 18 апреля включительно
деКада лЬгоТноЙ подпиСКи

на 1 месяц, 141,12 руб. 121,29 руб.
на 6 месяцев, 846,76 руб.  727,74 руб.

кстати

Подготовкой операторов 
беспилотных воздушных сис-
тем сегодня занимаются самые 
разные организации – от ком-
мерческих предприятий, про-
изводителей беспилотников, 
до вузов, разрабатывающих 
учебные программы по новым 
направлениям развития авиа-
техники. Поэтому создан госу-
дарственный стандарт на ос-
нове существующих правил 
и нормативов в части обуче-
ния внешних экипажей беспи-
лотных летательных аппаратов, 
с учетом особенностей приме-
нения беспилотных авиацион-
ных систем в РФ.
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с Верой
Волошиновой

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Имени Гагарина
На Дону благодаря нацпроекту «Безопасные качественные  дороги» 
в этом году приведут в порядок улицы Юрия Гагарина, названные 
в честь первого человека, совершившего полет в космос, и Циолковско-
го, названную в честь основоположника современной космонавтики.
В Мясниковском районе капитально отремонтируют автодорогу на ули-
це Гагарина в Чалтыре, в хуторе Тереховском Усть-Донецкого района 
пройдет ремонт участка улицы Гагарина, а в Азове – реконструкция ав-
томобильной дороги на улице Гагарина. В Таганроге отремонтируют до-
рогу на улице Циолковского.
– В 2024 году в регионе по нацпроекту «Безопасные качественные до-
роги» согласно плану дорожных работ в нормативное состояние приве-
дут 150 объектов длиной более 265 км, – отметила замминистра транс-
порта области Инна Володина.

Безхозных электросетей не будет
Донские энергетики продолжают работу по объединению 
бесхозяйных электросетей с сетями организаций, которые 
имеют статус электросетевых, что обеспечивает качество 
и надежность энергоснабжения потребителей области.
В прошлом году на баланс энергетических компаний 
Дона поставлены 63 бесхозяйных электросетевых объ-
екта, из них 51 линия электропередачи протяженно-
стью 28,32 км и 12 трансформаторных подстанций общей 
мощностью 3,94 МВА.
– Вся электроэнергетика Дона от генерации до постав-
ки ее конечному потребителю должна работать надежно, 
и единые принципы оперативно-технологического управ-
ления помогут в этом, – сказал министр промышленности 
и энергетики Андрей Савельев.2
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СОБЫТИЯ

Сад Памяти
В Ростовской области в День 

весеннего древонасаждения про-
шла традиционная акция «Сад 
Памяти».

Губернатор Василий Голубев 
и представители «Движения пер-
вых» высадили саженцы катальпы 
и рябины на территории орловско-
го физкультурно-оздоровительно-
го комплекса. Акция «Сад памяти» 
стала всероссийской с 2021 года по 
инициативе президента РФ Влади-
мира Путина.

– Вместе с юношами и девуш-
ками мы сохраняем память о под-
виге народа-победителя, и наша 
молодежь затем передаст ее как 
эстафету следующим поколениям, 
– уверен Василий Голубев.

В этом году в садах памяти, возле 
обелисков, монументов, на аллеях 
Славы в городах и районах Ростов-
ской области будет высажено около 
3500 новых деревьев.

День древонасаждения прошел 
во всех городах и районах области. 
Так, в Таганроге между Красным 
переулком и колоннадой бывшего 
Гостиного двора появилась аллея 
из 20 лип. Это стало возможным 
благодаря инициативным таган-
рожцам, представителям бизнеса, 
депутатам и сотрудникам адми-
нистрации приморского города. 
Зеленая территория сформирована 
с учетом потребностей маломо-
бильных групп населения.

Небо под защитой
В преддверии Дня войск проти-

вовоздушной обороны губернатор 
Василий Голубев вместе с коман-
дующим 4-й гвардейской армией 
Военно-воздушных сил и противо-
воздушной обороны Владимиром 
Куценко побывал в войсковой 
части 51-й дивизии ПВО.

– Только с начала 2024 года под-
разделения ПВО уничтожили над 
Ростовской областью около 100 
воздушных целей. Правительство 
и впредь намерено выполнять за-
дачу поддержки наших военных, 
потому что, действительно, если 
тыл надежен, тогда будет и побе-
да. А победа придет обязательно. 
Хотелось бы сказать вам еще раз 
громадное спасибо за ту работу, 
которую выполняете. Мы вместе 
были, есть и будем, – подчеркнул 
Василий Голубев.

– Ориентируясь на реалии со-
временных боевых действий, вы 
научились противостоять новым 
средствам воздушного нападения 
противника, проявляя при этом 
мужество и героизм, – так оценил 
работу воинов части Владимир 
Куценко.

Время возможностей
В Ростовской области прошел 

региональный этап всероссий-
ской ярмарки трудоустройства 
«Работа России. Время возмож-
ностей».

На площадках ярмарки во всех 
городах и районах области приня-
ли участие свыше 23 тысяч жите-
лей региона. Около 600 ведущих 
работодателей региона представи-
ли более 15,7 тысячи вакансий для 
соискателей.

– Представители предприятий 
провели экспресс-собеседования, 
открытые отборы. Кандидаты, ко-
торые подошли работодателям по 
требованиям, получили приглаше-
ния в компании для дальнейшего 
собеседования с целью трудо-
устройства, – рассказал началь-
ник управления государственной 
службы занятости населения Рос-
товской области Сергей Григорян.

Также для гостей ярмарки тру-
доустройства провели семинары, 
круглые столы, мастер-классы, 
тренинги, профориентационные ак-
тивности, экскурсии на предприя-
тия. Кроме того, для тех, кто хочет 
открыть собственное дело, на пло-
щадках ярмарки прошли лекции, 
где эксперты подробно представили 
программы, которые помогут начи-
нающим предпринимателям.

Федеральный этап всероссий-
ской ярмарки трудоустройства 
в Ростовской области пройдет 
28 июня.

Работаем, братья!
Глава региона Василий Голубев 

отметил, что депутаты всегда взве-
шенно подходили к формированию 
законодательных основ развития 
Ростовской области. В том числе 
благодаря этому донской регион 
– среди лидеров в РФ по многим 
направлениям.

– За 30 лет принято около 5000 
областных законов, и половина из 
них – по инициативе депутатского 
корпуса. Заксобрание направило в 
Госдуму России целый ряд зако-
нодательных инициатив, часть из 
которых стали федеральными за-
конами. Между областным прави-
тельством и донским парламентом 
налажен конструктивный диалог. 
Важна и практика системной рабо-
ты с наказами избирателей, в том 
числе и депутатам Заксобрания. 
Сегодня на контроле областного 
правительства – более 500 нака-
зов избирателей, – подчеркнул 
Василий Голубев.

Прозвучали поздравления от 
председателя Совфеда РФ Ва-
лентины Матвиенко, от ее пер-
вого заместителя, сенатора РФ 
от Ростовской области Андрея 
Яцкина, от первого зампредсе-
дателя комитета Совфеда по кон-
ституционному законодательству 
и государственному строитель-
ству, донского сенатора Ирины 
Рукавишниковой. Добрые слова 
в адрес коллег произнесли и пред-
седатели народных советов ЛНР 
и ДНР Денис Мирошниченко и 
Артем Жога. Кроме того, Артем 
Жога вручил Александру Ищенко 
орден Дружбы Донецкой Народной 
Республики, а депутатам Василию 
Рудому и Магомету Дарсигову 
– почетные грамоты главы ДНР 
Дениса Пушилина.

– Опыт, который вы передаете 
нам, бесценен. Уверен, наше со-
трудничество даст свои плоды. 
Работаем, братья! – сказал Ар-
тем Жога.

  ДАТА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Ровно 30 лет назад, 12 апреля 
1994 года, начала заполняться 
первая страница объемной «кни-
ги» донского парламента: в тот 
день депутаты I созыва собрались 
на первое в истории заседание.

В ростовском центре «Пере-
свет-Арена» организовали конфе-
ренцию, посвященную 30-летию 
Законодательного собрания Рос-
товской области. В ней поучаство-
вали парламентарии всех созывов, 
были подведены основные итоги 
огромного массива проделанной 
работы.

Основа для взятия  
новых высот

Первый спикер облпарламента 
Александр Попов пояснил, что 
поначалу первостепенной задачей 
депутатов-первопроходцев было 
заложить законодательный фунда-
мент, и жизнь показала, что сделать 
это удалось.

– Как я считаю, мы двигались 
в нужном направлении. Приняли 
все базовые законопроекты, – от-
метил он.

Напомнил Александр Попов и 
об очень непростых реалиях, в 
которых формировался донской 
парламент, а также о важной взятой 
планке – о создании Южно-Россий-
ской парламентской ассоциации.

– Думаю, многие седовласые де-
путаты прошлых созывов помнят, 
как мы боролись с проявлениями 
кризиса, долгами по зарплате, не-
выплатами пенсий, формировали 
контрольно-счетную палату, ин-
ститут мировых судей. Мы суме-
ли определить роль казачества в 
нашей области, создать молодеж-
ный парламент и сделать многое 
другое. Нельзя сказать, что все 

происходило без ошибок. Ошиб-
ки были, но они нужным образом 
исправлялись, – рассказал Алек-
сандр Попов.

– В 2008 году мне доверили воз-
главить Законодательное собрание 
Ростовской области, и не могу 
сказать, что эта работа была про-
стой. Но проще было за счет того, 
что благодаря депутатам первых 
трех созывов вся законодательная 
основа уже была сформирована, 
было налажено взаимодействие 
с исполнительной властью, опре-
делен курс дальнейшей работы. 
Каждый год мы принимали более 
400 различных законов, – расска-
зал председатель облпарламента 
IV–V созывов Виктор Дерябкин, 
отметив среди наиболее значимых 
решений разработку законодатель-
ства об МФЦ, о добровольческой 
деятельности, возобновлении ра-
боты студотрядов.

А спикер облпарламента Алек-
сандр Ищенко подчеркнул, что 
не сомневается в том, что в реше-
нии актуальных вопросов депу-
таты сегодняшнего и следующих 
созывов будут опираться на дон-
ские парламентские традиции, 
сформированные за 30 лет.

– В целом же, как мне кажется, 
Ростовской области повезло с тем, 
что у нас четко, стабильно, эффек-
тивно и поступательно работают 
исполнительная и законодательная 
власть, местное самоуправление. А 
30-летие донского парламента – это 
повод и возможность вспомнить 
историю, о которой современное 
молодое поколение, наверное, уже 
не так много знает, – поделился 
Александр Ищенко.

Сила крепкого фундамента

   СИТУАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В Ростове могут установить 
новые паркоматы, а заод-
но расширить территорию 

платного парковочного простран-
ства. Об этом «Молоту» сообщили 
в пресс-службе мэрии.

Уже полгода в донской столице 
и в нескольких российских горо-
дах из-за введенных Европейским 
союзом санкций не работают пар-
коматы. Но, как стало известно 
«Молоту», в Ростове их выход из 
строя попросту не ощутили.

– Этот способ оплаты был наиме-
нее востребован автомобилистами: 
количество платежей через паркома-
ты составляло лишь 0,15%. Поэтому 
снижение количества транзакций по 
оплате за пользование парковками 
не имеет существенного значения, 
– заверила наше издание начальник 
профильного управления городской 
администрации Мария Петрова.

Сейчас оплатить парковку в 
центре Ростова можно несколь-
кими способами, в том числе 
через мобильное приложение 
RuParking, личный кабинет на 
официальном сайте ООО «Рос-
товское парковочное простран-
ство», а также через специальный 
сервис, банкоматы и терминалы 
одного из крупнейших банков 
страны. Популярностью среди 
ростовских автовладельцев поль-
зуются и абонементы различного 
срока действия. В мэрии утвер-
ждают, что затруднений с опла-
той за пользование парковками 
не происходит.

– В настоящее время оператор 
платных парковок изучает пред-
лагаемые к продаже паркоматы 
на соответствие необходимым 
техническим параметрам, – со-
общила Мария Петрова.

В минувшем году водителям, 
которые паркуются в центре Рос-
това, но не платят за это, вынесе-
но более 46 тысяч постановлений 
о назначении административного 
наказания в виде штрафа. Сейчас 

все дела о неплательщиках ав-
томатически передаются судеб-
ным приставам для дальнейшего 
взыскания задолженности.

– Так как административные 
комиссии в соответствии с регла-
ментом работы выносят поста-
новления о назначении штрафа 
один раз в неделю, пользователи 
парковки, которые не оплатили 
услугу, в итоге получают одно-
временно несколько постановле-
ний о назначении администра-
тивного штрафа, – уточнила 
Мария Петрова.

Есть и еще одна тенденция. По 
словам Марии Петровой, оплата 
за пользование парковками уве-
личивается прямо пропорцио-
нально росту количества штра-
фов неплательщикам.

По данным «Деловой газеты. 
Юг», за оплату парковок в цен-
тре Ростова в городскую казну 
за первый квартал 2024 года по-
ступило 1,3 млн рублей. А сумма 
штрафов, выплаченных в минув-
шем году в бюджет, составила 
53,5 млн рублей.

   Территорию платного парковочного пространства в Ростове могут расширить

Оператор уходит 
в кибернебо

куда лететь. В таком случае 
нужно использовать все воз-
можности искусственного 
интеллекта: автоматически 
определять цели, произво-
дить визуальную навига-
цию на местности по кар-
те с учетом времени года, 
погодных условий и того, 
что после боев могут быть 
такие разрушения, что даже 
человеку трудно понять, 
что и где… Чтобы разраба-
тывать такие вещи, нужны 
симуляторы с цифровыми 
двойниками реального обо-
рудования, – комментирует 
Владимир Переверзев.

Проектами управления 
беспилотниками в Пере-
довой инженерной школе 
занимается большая коман-
да, в нее входят студенты 
разных курсов. Одна из 
разработок – безэкипажный 
катер, предназначенный для 
гидроакустического мони-
торинга прибрежных зон 
различных водоемов. Его 
изобрели и даже испытали 
в деле студенты Института 
нанотехнологий, электро-
ники и приборостроения. 
Судно исследовало террито-
рию Таганрогского залива и 
выявило наличие опасных 
объектов и мусора в при-
брежной зоне.

– Были обнаружены за-
т оп лен н ые пок ры ш к и, 
скопления пластикового 
мусора, а также фрагмен-
ты деревьев, представ-
ляющие опасность для от-
дыхающих. Комплекс по-
казал себя эффективным, 
его разрешение позволяет 
оперативно определять 
объекты, находящиеся на 
дне. Высокая мобильность 
комплекса позволила в 
короткий срок выполнить 
исследование даже на не-
большой глубине – там, 
где обычным судам ход за-
прещен, – рассказал один 
из исследователей.
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сколько дельных корректив.
– «Орион» работал в Си-

рии, а наш предназначен для 
зоны СВО, и надо учиты-
вать местные погодные ус-
ловия, рельеф местности, к 
тому же сегодня действуют 
более совершенные систе-
мы ПВО, – говорит Ксения.

Надо отметить, что сей-
час значительно сократи-
лись сроки работы над по-
ставленной задачей.

– Работу над проектом мы 
начали в сентябре прош-
лого года, и в апреле уже 
представили разработку на 
конференции. Раньше на 
проект ушло бы три-четы-
ре года, – заметила Ксения 
Столярова.

Быть глазами БПЛА
По словам научного руко-

водителя проекта, старшего 
научного сотрудника ин-
женерно-технологической 
школы ЮФУ Владимира 
Переверзева, если ребя-
та будут продолжать, как 
планировали, и не снижать 
темп работы, то через год 
из данного проекта можно 
сделать конфетку.

– Аналогичные решения 
тренажеров уже есть. Задача 
студентов была научиться 
делать это самим, с заделом, 
чтобы потом подключать 
к симулятору реальные 
контроллеры и моделиро-
вать различные ситуации. 
Но операторы – это хоро-
шо, однако, как показыва-
ет практика, будущее за 
автономными системами 
– автомобилями, дронами 
или другими робототехни-
ческими системами. Приме-
нение РЭБ может глушить 
связь или GPS и обычные 
БПЛА сразу теряются – 
соответственно, или нет 
управления, или они не мо-
гут понять, где находятся и 

Штрафы  Штрафы  
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   АКЦЕНТЫ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Без России никак
 Швейцария планирует провести в июне конфе-
ренцию по Украине в Бюргенштоке. Предстоящее 
мероприятие имеет явную прозападную ангажиро-
ванность и не учитывает позицию России. 

Швейцарская сторона не направляла России пригла-
шения на конференцию. Но даже в случае получения 
приглашения на подобное мероприятие российская сто-
рона его не примет.

Само событие нельзя назвать мирной конференцией 
– это очередной саммит команды поддержки киевского 
режима. Россия неоднократно заявляла, что принимать 
участие в этом саммите не намерена. Мы готовы к пе-
реговорам на своих условиях, без широкого представи-
тельства блока НАТО и его вассалов.

Державный статус
 Всероссийский центр изучения общественного мне-
ния представил результаты опроса о восприятии 
положения России на мировой арене. 

Восемь из 10 опрошенных оценивают международное 
влияние России как очень большое и скорее большое 
(79%, + 6% с 2022 года). 46% готовы назвать Россию 
великой державой уже сейчас (+26% за 10 лет). Помимо 
этого более трети россиян (35%) полагают, что наша 
страна станет великой державой в ближайшие 15–20 лет.

Люди верят в Россию, считают ее одним из самых 
влиятельных государств мира.

Новый фольксштурм
 Киев уничтожает целое поколение молодых укра-
инцев, приняв ужесточающий мобилизацию закон. 

Закон был принят большинством голосов: за него 
проголосовали 283 депутата из 351. Предполагается 
ужесточение порядка проведения мобилизации, в том 
числе наказаний за уклонение, и уточнение категорий 
лиц, подлежащих мобилизации. Закон о мобилизации 
становится новым шагом Киева к созданию системы 
нового «фольксштурма» – формата мобилизации всех 
граждан, который использовали в нацистской Германии.

Даже в западных СМИ отмечают, что Киев принятием 
закона о снижении возраста мобилизации рискует унич-
тожить целое поколение молодых украинцев. Фактиче-
ски неонацисты уничтожают украинский народ, разру-
шая его демографию. Закон о мобилизации – отражение 
высочайшей степени отчаяния украинских элит, которые 
не в силах реализовать планы западных спонсоров.

Победа будет за нами

факт

Подробнее об истории ста-
новления парламентаризма 
на Дону «Молот» рассказывал 
в номере от 12 апреля.
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   ПОД ДЕРЖК А

Надежда АЙРУМОВА, n.airumova@don.media

Выявить алгоритм работы – такова глав-
ная задача первого заседания комиссии 
по взаимодействию с участниками СВО 
и поддержке членов их семей.

Встреча прошла в Законодательном со-
брании Ростовской области. Инициатором 
создания комиссии стал глава донского 
парламента Александр Ищенко.

– Прежде всего комиссия нужна для того, 
чтобы обобщать весь имеющийся у органов 
власти опыт помощи и поддержки участни-
ков специальной военной операции и членов 
их семей, находить решение абсолютно всех 
проблем, с которыми сталкиваются наши 
бойцы, по любым вопросам службы в рядах 
наших вооруженных сил, их социально-
го обеспечения и решения даже бытовых 
проблем, – отметил спикер парламента. – 
Нам важно понимать, в каких нормативных 
актах и законах есть пробелы, нестыковки, 
которые мешают военным получать ту 
или иную помощь. Речь идет и о тех, кто 
находится на линии соприкосновения, и о 
тех, кто уже демобилизован. Для донского 
парламента поддержка участников спецопе-
рации – приоритет.

В состав комиссии вошли два депутата 
Заксобрания, которые сегодня находятся на 
фронте: это Дмитрий Суворов и Максим 
Гелас. Их присутствие на передовой по-
зволяет чаще связываться с командирами и 
бойцами, чтобы как можно быстрее решать 
любые проблемы.

Возглавляет комиссию заместитель 
председателя Законодательного собрания 
Ростовской области – глава комитета по 
законодательству Александр Косачев. Он 
предоставил присутствующим на заседании 

план работы на 2024 год. Из него следует, что в ближай-
шее время планируется обсуждение вопросов содействия 
участникам спецоперации и членам их семей в обучении, 
трудоустройстве, организации для детей отдыха летом 
и бесплатного горячего питания в образовательных уч-
реждениях Ростовской области.

– В преддверии летних каникул у школьников, а затем 
и начала нового учебного года рассмотрение этих вопро-
сов представляется особенно актуальным, – подчеркнул 
Александр Косачев.

Как отметил Александр Ищенко, главная задача пер-
вого заседания комиссии – выявить алгоритм работы.

– Хоть комиссия и создана донским парламентом, она 
является межведомственной: в нее входят фонд «Защит-
ники Отечества» и другие общественные объединения. 
И нам важно выстроить работу так, чтобы слаженно вза-
имодействовали разные сферы и отрасли, включая пред-
приятия и организации, которые не являются государ-
ственными, – резюмировал спикер донского парламента.

   АПК

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

Донские парламентарии рассчитывают привлечь до-
полнительную господдержку для аграриев, занятых 
производством зерновых культур.

Специальное обращение к вице-премьеру РФ Вик-
тории Абрамченко уже готово, сообщил журналистам 
заместитель председателя Заксобрания Ростовской об-
ласти – глава комитета по аграрной политике Вячеслав 
Василенко.

Весенние полевые работы на Дону идут полным ходом. 
Поля уже засеяны на четверть. Свои места на грядках за-
няли сахарная свекла, горох, картофель. Скоро хозяйства 
активно займутся севом более поздних культур.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

Действие нацпроекта «Производитель-
ность труда» могут продлить минимум 
на шесть лет.

Об этом журналистам сообщил глава 
комитета по экономической политике 
донского парламента Игорь Бураков, 
уточнив, что специальное обращение на 
федеральный уровень уже подготовлено.

– Вообще, мне кажется, что полезно 
будет сделать нацпроект «Производи-
тельность труда» бессрочным (сейчас он 
рассчитан до 2024 года. – Прим. ред.), – 
подчеркнул парламентарий.

Сейчас в нацпроекте участвуют более 
200 донских предприятий. В деле теперь 
и малый бизнес Ростовской области.

– По итогам прошлого года наш регион 
вместе с Татарстаном возглавил всерос-
сийский рейтинг в реализации этого 
нацпроекта. С учетом эффектов, которые 
получили предприятия, губернатор Рос-
товской области принял решение, соглас-
но которому в программе могут участ-
вовать предприятия с годовой выручкой 
от 100 млн до 400 млн рублей, – отметил 
парламентарий.

По его словам, благодаря нацпроекту, 
стартовавшему в 2019 году, заводы и фаб-
рики в масштабах всей страны заработали 
318 млрд рублей дополнительной прибыли. 
Это в 10 раз больше, чем они потратили на 
реализацию программы.

– Сначала мало кто верил, что эксперты 
нацпроекта «Производительность труда» 
смогут дать советы, следуя которым люди 
будут тратить меньше сил на производстве, 
выпуская при этом больше продукции.  

– Семена для ярового сева заготовлены 
более чем на 100%. Предстоит засеять около 
2 млн га, – уточнил Вячеслав Василенко.

По словам заместителя губернатора – главы 
регионального минсельхозпрода Константи-
на Рачаловского, рисков для проведения как 
посевной, так и будущей страды нет. Власти 
собираются держать ситуацию на контроле, 
и прежде всего с ценами на солярку.

– Средняя отпускная цена дизельного топ-
лива с начала года уже повысилась на 9% и 
сейчас составляет 69 575 рублей за тонну, 
– сообщил замглавы региона.

– Ценовая политика беспокоит аграриев. 
Из-за роста цен на ГСМ, запчасти, некото-
рые сорта семян и виды удобрений рента-
бельность растениеводства не растет, что, в 
свою очередь, замедляет развитие отрасли. 
Сейчас важно не упустить курицу, которая 
несет золотые яйца, то есть растениевод-
ство, – заявил Вячеслав Василенко.

Сказывается на рентабельности и дей-
ствующая таможенная пошлина на вывоз 
пшеницы из России. Очевидно, что необ-
ходимо искать дополнительные источники 
поддержки отрасли.

– Крестьяне сами определят, куда на-
править выделенные средства. Допустим, 
хозяйство продало 1000 т зерна, можно ему 
выделять, например, по 1 руб./кг, – объяснил 
«Молоту» Вячеслав Василенко.

Напомним, что в этом году в казне на под-
держку АПК выделили 8,85 млрд рублей. 
2,5 млрд из них – на развитие растениеводства.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА, v.voloshinova@don.media

Как удержать в области выпускников 
средних специальных учебных заведе-
ний, обсуждали на заседании комитета 
Законодательного собрания Ростовской 
области по образованию, науке, культуре 
и информационной политике.

Одно из предложений зампредседателя 
ЗС РО – председателя комитета по образова-
нию Светланы Мананкиной – внести изме-
нения в статью 4 областного закона «О раз-
витии агломераций в Ростовской области». 
Речь о распространении проекта «Ипотека 
для отличников» на краснодипломников 
средних профессиональных учебных заведе-
ний. Закон достаточно успешно работает для 
выпускников вузов, но в области наблюдает-
ся дефицит и среднего медицинского персо-
нала, а также учителей начальных классов 
и воспитателей детских садов. Депутаты 
одобрили проект таких изменений закона, 
предоставляющих и выпускникам-отлич-
никам СПО возможность получать ипотеку 
под 1% годовых в течение 10 лет.

– Мы хотели бы, чтобы этот закон поддер-
живал и выпускников-отличников других 
специальностей, отправляющихся работать 
на село, но пока этого не позволяет бюджет. 
Однако в планах такое есть, поэтому подо-
ждем лучших времен, – сказала Светлана 
Мананкина.

Другой вопрос дискуссии тоже касался 
выпускников учреждений СПО. На заседа-
ние ЗС РО 18 апреля будет вынесено пред-
ложение об обращении донских депутатов 
к председателю Госдумы РФ Вячеславу 
Володину и зампредседателя Правитель-
ства РФ Татьяне Голиковой о необходи-
мости введения квоты на целевое обучение 

По принципу экстерриториальности
Появившаяся в прошлом году в двух МФЦ Дона услуга по регистрации прав собственности в отно-
шении объектов недвижимости в новых регионах пользовалась спросом, и тогда пилотный проект 
расширили еще на два офиса в Таганроге и Азове. Несмотря на это, отмечался существенный спрос 
на эту услугу, выросший почти в два раза. И с 11 апреля еще восемь офисов МФЦ присоединились 
к проекту: в Батайске и Новочеркасске, а также в Веселовском, Зерноградском, Кагальницком,  
Октябрьском, Семикаракорском и Усть-Донецком районах.
– Ростовская область является первым регионом страны, в котором уже можно получить  госуслуги 
Росреестра в отношении недвижимости, расположенной на территории новых субъектов РФ 
по принципу экстерриториальности. С начала года принято более 1500 заявителей и обработано  
более 4000 обращений. В связи с этим и принято решение о расширении проекта, – рассказал 
 министр цифрового развития, информационных технологий и связи региона Евгений Полуянов.
Для получения данной услуги необходима предварительная запись в МФЦ.

кстати

С 13 по 14 июня в Зерноградском 
районе состоится традиционный День 
донского поля, где обсудят ход подго-
товки к уборке зерновых культур.

в учреждениях среднего профессионального образо-
вания. В вузах она есть, а в колледжах и техникумах 
нет. По мнению Светланы Александровны, это стало 
бы хорошим стимулом для поступления в учрежде-
ния СПО.

И еще одно новшество, которое поможет решить 
вопрос со средним медперсоналом. Теперь единым 
заказчиком-работодателем, с которым родители вы-
пускника школы заключают целевой договор, будет 
областной минздрав. Если место, обещанное вы-
пускнику, будет уже занято, то работодатель сможет 
направить специалиста в другое учреждение. Выпуск-
ник любой школы России сможет заключить целевой 
договор об образовании на Дону с обязательством 
отработать нужное время после окончания учебного 
заведения на территории Ростовской области.

Теперь нет отбоя от желающих в нем участвовать. 
Мы видим потрясающий экономический эффект, 
кроме того, нацпроект помогает бороться с кадро-
вым голодом, – заявил Игорь Бураков.

   Константин Рачаловский побывал на полях ведущего 
овощеводческого хозяйства Семикаракорского 
района, где сажают картофель и лук

   На Дону открывают корпоративные центры опе-
режающей подготовки кадров на предприятиях 
нацпроекта «Производительность труда» 

Приоритеты очевидны

   В состав комиссии по взаимодействию с участниками 
СВО, инициатором создания которой выступил 
Александр Ищенко (на фото слева), вошли два 
депутата Заксобрания, которые сегодня находятся 
на фронте: это Дмитрий Суворов и Максим Гелас  
(на фото справа)    По мнению Светланы Мананкиной, введение 

квоты на целевое обучение в учреждениях 
среднего профессионального образования стало 
бы хорошим стимулом для поступления туда
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Воспевая донские тюльпаны
   ЭКОЛОГИЯ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Губернатор Василий Голубев посетил ежегод-
ный фестиваль экологического туризма «Воспе-
тая степь», который проходил в государственном 
природном биосферном заповеднике «Ростовский» 
в Орловском районе.

Цветение степных тюльпанов давно стало одной из 
визитных карточек Ростовской области, каждый год 
привлекая многие сотни туристов в этот отдаленный 
уголок донского края. Каждый год дата мероприятия 
определяется в зависимости от погодных условий, 
чтобы цветущая степь открылась во всем своем ве-
ликолепии. По информации регионального минпри-

роды, в прошлую субботу сюда приехали около 3000 
человек, а за 11 лет экофестиваль посетили свыше 
48 тысяч гостей и участников.

В сопровождении инспекторов заповедника гос-
ти побывали в окружении степных цветов. Также 
они смогли понаблюдать за жизнью табуна диких 
мустангов на острове Водном посреди озера Ма-
ныч-Гудило, а в центре редких животных ассоциа-
ции «Живая природа степи» увидели свободно па-
сущихся верблюдов, яков, лошадей Пржевальского, 
бизонов и сайгаков.

Не менее интересной оказалась центральная вы-
ставочная площадка, которую донской губернатор 
посетил вместе с другими участниками и гостями 
фестиваля. Здесь были развернуты интерактивные 
экспозиции, которые рассказывали о научных методах 
изучения природы.

– Мы проводим фестиваль уже 12-й год. Многие 
люди сюда приезжают семьями, едут на природу, 
на «Воспетую степь», где идет активное цветение 
тюльпанов, – сообщил Василий Голубев. – Экологи 
заповедника «Ростовский» представили на фести-
вале свои экспозиции. Наши ученые многое дела-
ют для сохранения дикой природы. Сейчас ко мне 
обратились юные экоактивисты с идеей создания 
детской Красной книги. Я это предложение поддер-
жал, договорились о встрече в июне.
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   Цветущие тюльпаны стали одной из визитных 
карточек донского края

Главная цель фестиваля – привлечение внима-
ния к природным богатствам долины Западного 
Маныча. Праздник также способствует повыше-
нию уровня экологической культуры людей, дает 
прекрасную возможность для семейного познава-
тельного отдыха.

Кадрам предложат многое

Одни плюсыКак вырастить рентабельность



20 апреля 2024 г. в крытом футбольном ма-
неже Ростовского областного училища олим-
пийского резерва (ГБПОУ РО «РОУОР») прой-
дет суперфинал 4-го сезона Соревнований по 
регби «РОСТСЕЛЬМАШ – Школьная Регбийная 
Лига» среди команд 2013-2014 г.р. общеобра-
зовательных организаций Ростовской области.
На главной крытой площадке г. Ростов-на-
Дону, являющейся домашней ареной ганд-
больного клуба «Ростов-Дон», сойдутся 12 
лучших команд Донского Края, среди кото-
рых Победители 8-ми Конференций, рас-
пределенных по географическому призна-
ку, а также лучшие команды из числа сереб-
ряных и бронзовых призеров Конференций, 
в том числе успешно прошедшие дополни-
тельный отоборочный этап за право сыграть 
на главном событии сезона 23/24.

Начало мероприятия: 10.00
Адрес: г. Ростов-на-Дону, пр. Буденновский,  

д. 101 (вход со стороны Ул. Козлова)
Вход по пригласительным билетам,  

которые можно получить в орг. комитете  
Ассоциации «Ростсельмаш – лига».

E-mail: info@rsmliga.ru
Тел.: +7 (863) 333-26-63

Информация
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Извещение об ознакомлении и согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Мирошниковой Ольгой Сергеевной, 

почтовый адрес: 344082, Ростовская область, Ростов-на-Дону, ул. 
Сиверса, д. 1, офис 602, тел.(8863)205-42-53, e-mail: kadastr2004@
mail.ru) подготовлены проекты межевания земельных участков, 
образуемых в счет выдела земельных долей из земельного участ-
ка с кадастровым номером 61:24:0600014:218, расположенного по 
адресу: Ростовская обл, Морозовский р-н, ЗАО «Чумакова», паст-
бища в районе балок Медвежья, Мартышкино, Бирючья. 

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания земельных 
участков является Туливетрова Александра Анатольевна, прожи-
вающая по адресу: 344090, г. Ростов-на-Дону, ул. Жмайлова, 23/1, 
кв. 57, тел.:8-961-323-42-18.

Предметом согласования являются размер и местоположение 
границ земельных участков, выделяемых в счет земельных долей 
из земельного участка с кадастровым номером 61:24:0600014:218.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но в течение 30 дней со дня опубликования данного извещения по 
адресу: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 602. Участ-
никам долевой собственности иметь документ, удостоверяющий 
личность и документы о правах на земельную долю. Обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемых в счет земельных долей земельных участков направ-
лять в течение 30 дней со дня опубликования данного извещения 
по адресу: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 602, а 
также в Управление Росреестра по Ростовской области по адре-
су 344002, г. Ростов-на-Дону, пер. Соборный, д. 2-А.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания
В соответствии со ст.13 Федерального закона от 24.07.2002г. 

№101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» участники общей долевой собственности земельного участ-
ка с кадастровым номером 61:11:0600013:1, извещаются о необ-
ходимости согласования проекта межевания земельного участка. 

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания является 
Бахаев Мурад Вахаевич почтовый адрес заказчика: 347430, Рос-
товская область, Заветинский район, с. Федосеевка , ул. Зареч-
ная дом 14, тел. 8-928-153-08-88.

Кадастровый инженер Паничкин Михаил Михайлович, квали-
фикационный аттестат № 08-11-41, является членом саморегу-
лируемой организации А СРО «Кадастровые инженеры», вклю-
чен в реестр членов А СРО «Кадастровые инженеры» № 8672 от 
11.11.2016 г, почтовый адрес: 347430, Ростовская область, Заве-
тинский район, с.Заветное ул.Ленина 53 оф 7, тел. 8(86378)2-12-
96, e-mail: mihael.panichckin@yandex.ru. Подготовил проект ме-
жевания земельного участка 91,2 га., образованного путем вы-
дела из земельного участка 61:11:0600013:1, адрес: установле-
но относительно ориентира, расположенного в границах участ-
ка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская область, район Заве-
тиинский, с.Федосеевка. 

С проектом межевания можно ознакомиться в течение 30 дней 
со дня опубликования сообщения по адресу: 347430, Ростовская 
область, Заветинский район, с.Заветное ул.Ленина 53 оф 7. Пред-
ложения о доработке проекта межевания и обоснованные возра-
жения, относительно размера и местоположения границ земель-
ного участка принимаются в течение 30 дней со дня опубликова-
ния сообщения. Адрес для вручения или направления предложе-
ний и обоснованных возражений: 347430, Ростовская область, За-
ветинский район, с.Заветное ул. Ленина 53 оф 7

При проведении согласования местоположения границ земель-
ного участка, при себе необходимо иметь документ удостоверяю-
щий личность, а также документы подтверждающий право на зе-
мельный участок.

Информация
Кадастровым инженером ООО «ГЕОКАДАСТР» » Жилиным Ан-

дреем Васильевичем (номер квалификационного аттестата 61-
10-5, св-во о членстве в СРО «Кадастровые инженеры Юга» № 
НП000518 от 12.09.2014г) проводятся работы по выделу земель-
ных участков в счет доли(ей) в праве общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 61:04:0600016:158 
(единое землепользование), расположенного по адресу: Ростов-
ская область, Белокалитвинский район, из земель бывшего СХПК 
«Краснодонецкий». Заказчиком работ является Суворов Алексей 
Вячеславович, почтовый адрес: 347003, Ростовская обл., Белока-
литвинский район, х. Насонтов, ул. Молодежная, д. 12, кв. 2, кон-
тактный телефон:88636754202.

Ознакомление с проектами межевания земельных участков и 
обоснованные возражения с проектами межевания принимают-
ся с 8.00 до 17.00, понедельник – пятница в течении 30 кален-
дарных дней с момента опубликования настоящего извещения 
часов по адресу кадастрового инженера: 346350, Ростовская об-
ласть, Красносулинский район, г. Красный Сулин, ул. Победы, 9, 
тел. 8(86367)5-42-02, E-mail: geokadastr@yandex.ru при наличии 
правовых документов на земельный участок и паспорт.

Информация
Я, кадастровый инженер, Джамбинов Вадим Викторович, почтовый адрес: 

Республика Калмыкия, г.Элиста, ул.Чкалова, 36, каб. 305,304 контактный тел.: 
8(84722)4-47-67, адрес электронный почты eslavgorodsky@yandex.ru, № атте-
стата 08-11-29, сообщаю о согласовании проекта межевания, подготовленного в 
результате образования земельных участков путем выдела в счет доли Штрыко-
ва Ивана Ивановича в праве общей долевой собственности на земельный учас-
ток с кадастровым номером 61:32:0600006:1327, находящийся по адресу: Россия, 
Ростовская область, Ремонтненский район, ТОО племзавод «Мир», за чертой НП.

Заказчиком данных работ является Листратенко Евгения Ивановна, почто-
вый адрес: Ростовская обл., Ремонтненский р-н, с. Ремонтное, ул.Виноградная, 
д.90, тел.: 89298140585

Ознакомиться с проектом межевания можно со дня опубликования данного 
извещения по адресу: Ростовская область, село Ремонтное ул.Дзержинского, 
34., контактный тел: 89282167195

Предложения о доработке проекта межевания, после ознакомления с ним на-
правлять по адресу: Ростовская область, село Ремонтное ул.Дзержинского, 34 в 
течении 30-ти дней со дня опубликования данного извещения.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого земельного участка направлять по адресу: Ростовская область, село 
Ремонтное ул.Ленинская,86 в и Ростовская область, село Ремонтное ул.Дзер-
жинского, 34 в течении 30-ти дней со дня опубликования данного извещения.
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Художественная игра в кошки-мышки
  КУЛЬТ УРА

Ирина ВАРЛАМОВА, i.varlamova@don.media

Живописные истории о животных показали в Ростове.

В Центре истинных ценностей открылась выстав-
ка MISSER&Ко&Со (расшифровка: кошки и соба-
ки – компаньоны и сотоварищи) художника Сергея 
MISSER-Ковалевского. Кроме них на картинах есть 
вороны, совы, мыши и даже один медведь. Все эти 
герои, кроме косолапого, жили в доме художника, и, 
наблюдая за ними, он набрасывал эскизы и рисовал 
картины. Так родилась идея проекта «Кошки-собаки», 
задуманного как подарок для детей. Но взрослым ра-
боты тоже очень понравились, и спустя 15 лет Сергей 
опять вернулся к проекту.

– В нем более 40 работ. Появились новые истории, 
и они стали чуть сказочнее. Работать было легко, 
забавно и весело, надеюсь, выставка такой и полу-
чилась. Моих компаньонов и сотоварищей, несмотря 
на гротескность, хочется потрогать, погладить, по-
играть с ними. Они учат любви и дружбе, – говорит 
художник.

Интересно, что под изображениями на картинах 
стоят подписи. Так делают дети, когда подписывают 
свои рисунки. Подписи смешные, наивные и в чем-
то философские: «Ты не кошка, а сова; ты кошка, а 
не сова» или «Собака, кошка, мышка – животные, 
а птица – это птица». Некоторые подписи намерено 
выполнены с орфографическими ошибками.

Как сказала искусствовед Ирина Гуржиева, такие 
картины мог написать только человек с доброй душой, 
и эта энергетика очень чувствуется в работах.

Гости шутили, что Сергей как бы поднимается до 
уровня своих героев, и вполне вероятно, когда-ни-
будь мы придем на выставку, посвященную таким 
высокоорганизованным существам, как муравьи. 
Гости имели в виду проект Сергея MISSER-Ковалев-
ского про насекомых «Орден розы и жука».

– Удивительная выставка со своим особым миром. 
Это современное искусство, в котором превалирует 
замысел, идея, но я хотела бы заметить, что Сергей – 
великолепный рисовальщик и композиция выстроена 
отлично. Фоном для картин он выбрал белый цвет, а 
это очень сложный цвет, он таит в себе множество 
ловушек. Но Сергею точно удалось их избежать, – 
говорит искусствовед Татьяна Неклюдова.

Деревянные счёты, жемчуг и император
  ПРЕМЬЕРА

Виктория ГОЛОВКО, v.golovko@don.media

Интеллектуальный, эстетский и гово-
рящий с публикой на языке метафор 
и иносказания премьерный спектакль 
«Медная бабушка» представили зри-
телям в минувшую пятницу в Донском 
театре драмы и комедии им. Комис-
саржевской Новочеркасска.

Семеро смелых
Постановка, безусловно, эксперимен-

тальна, а тем, что ее смогли увидеть в 
казачьей столице, новочеркасский театр 
обязан проекту «Дебют в России» круп-
нейшего российского театрального вуза, 
ГИТИСа. Начинание поддержано Прези-
дентским фондом культурных инициа-
тив. В этом году в орбиту этого проекта 
попали семь театров: в Новочеркасске, 
Тамбове, Мичуринске, Нижневартовске, 
Великих Луках, Кургане и Астрахани. 

Именно на их подмостках по одному 
спектаклю поставили молодые мастера 
– недавние выпускники либо наиболее 
перспективные студенты ГИТИСа. Для 
каждого театра была выбран свой спек-
такль, в казачьей столице им стала «Мед-
ная бабушка» по пьесе Леонида Зорина.

В основе «Медной бабушки» лежит 
очень небольшой период из жизни ге-
ния – Александра Пушкина. В пьесе 
описываются события лета 1834 года. 
Поэт мучается из-за безденежья, по-
этому пытается продать доставшуюся 
ему как часть приданого жены, Наталии 
Гончаровой, реликвию – медную статую 
императрицы Екатерины II («медную 
бабушку»). Он старается продать ее то 
в качестве именно памятника, то просто 
«на металл», но «медь сильно подешеве-
ла, и расплавлять нет никакого резона».

Появление этой пьесы на новочер-
касских подмостках логично, так как 
в 2024-м мир отмечает 225-летие со 
дня рождения Александра Пушкина. 

Тем не менее легковесность и даже 
некая курьезность темы не должна 
вводить в заблуждение. На самом деле 
в основе пьесы – раздумья об отноше-
ниях творческой личности и власти, 
государства. Неспроста постановщик 
пьесы, режиссер Роман Охлопков, 
назвал главной для себя ценностью 
пьесы ее неоднозначность. В качестве 
художника-сценографа и художника по 
костюмам выступила Анастасия Пло-
хих, использована музыка Анны Рыль-
цевой, за пластику актеров отвечает 
балетмейстер Виктория Хорошавцева.

Шлейф алого платья
Режиссерские решения только доба-

вили сложности и новых подтекстов, 
погружая публику в пучину авторских 
метафор. Задником сцены стало полот-
но с нанесенными на него рисунками 
поэта, которыми он нередко сопро-
вождал рукописи. А серые безликие 
высокие щиты, отчасти закрывающие 

нежную живопись, – рассказ о 
том, как решения царских санов-
ников мешали поэту раскрыться. 
Хаотично разлетающиеся желтые 
листья тонкого беззащитного 
деревца в чем-то сродни отча-
янному стремлению Пушкина 
сохранить творческую свободу.

Интересна и символична рабо-
та актеров с предметами. Это и 
бездушные деревянные счеты при 
торговле из-за цены статуи; и длин-
ная жемчужная нитка бус Дарьи 
Фикельмон – в чем-то это и ее от-
ношения с поэтом; и ломающийся 
зонт (отражение женской обиды), 
которым героиня будто защищает-
ся, открывая его; и длинный шлейф 
алого платья, который в определен-
ный момент отстегивается...

Окунуться в атмосферу спек-
такля помогает тизер, размещен-
ный в аккаунте театра в соцсети 
«ВКонтакте».
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   Как пояснил директор Донского театра Роман Родницкий, 
участие в этом проекте обогащает артистический багаж 
актеров и знакомит с новыми тенденциями в современной 
режиссуре
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   Чувствуется, что картины писал очень добрый художник

кстати

Среди известных проектов Сергея 
MISSER-Ковалевского – «Плохие-неж-
ные». Художник наблюдал, как растут 
его дети, и написал истории их взрос-
ления, взаимоотношения с миром и со-
циумом. Дети не всегда проявляют себя 
положительными героями, но остаются 
нежными всегда.
Также известен его проект «Синяя пти-
ца» – за его основу художник взял фи-
лософскую пьесу-сказку Мориса Ме-
терлинка, которая посвящена вечному 
поиску человеком символа счастья, Си-
ней птицы. Сергей MISSER-Ковалевский 
предложил разобраться, что является 
самым важным в жизни человека.
– Проект намечался как сказка для де-
тей, но на самом деле он для взрослых. 
Он о том самом внутреннем ребен-
ке, которого мы сохраняем внутри себя 
всю жизнь, – рассказывал мастер.

https://e.mail.ru/compose?To=info@rsmliga.ru


Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

В соответствии с ФЗ №101-ФЗ от 24.07.2002г. «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» кадас-
тровым инженером Дундуковым Николаем Львовичем 
(кадастровый аттестат № 34-11-110) , адрес: 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41, номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru) в от-
ношении земельных участков с кадастровым номером - 
61:36:0600004:161(Местоположение: Ростовская область, 
р-н Советский, примерно 0,9 км на юг от ориентира х.Но-
ворябухин),выполняются кадастровые работы по выделу 
земельных участков в счет земельных долей.

Заказчиком проекта межевания является: Щепелев Ана-
толий Васильевич;

адрес: Россия, Ростовская обл., Советский район, сл. Ка-
лач-Куртлак, ул. Веселая, дом №18 (телефон отсутствует) . 

C проектом межевания можно ознакомиться, в течении 
30 календарных дней со дня опубликования сообщения, 
по адресу 347140, Ростовская область, Обливский район, 
ст. Обливская, ул. Черенкова 41. номер контактного теле-
фона 89612860976

(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).
Согласование проекта межевания и возражения относи-

тельно размера и местоположения границ выделяемого зе-
мельного участка, принимаются в течении 30 календарных 
дней со дня опубликования настоящего извещения. Адрес 
для вручения или направления возражений 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41. номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).При 
себе иметь документы, удостоверяющие личность, а так-
же документы о правах на земельный участок.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

В соответствии с ФЗ №101-ФЗ от 24.07.2002г. «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» кадас-
тровым инженером Дундуковым Николаем Львовичем 
(кадастровый аттестат № 34-11-110) , адрес: 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41, номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru) в от-
ношении земельных участков с кадастровым номером - 
61:36:0600004:161(Местоположение: Ростовская область, 
р-н Советский, примерно 0,9 км на юг от ориентира х.Но-
ворябухин),выполняются кадастровые работы по выделу 
земельных участков в счет земельных долей.

Заказчиком проекта межевания является: Конопацкая 
Надежда Владимировна;

адрес: 347197, обл. Ростовская, р-н. Советский, х. Ново-
рябухин, ул. Озерная, д. 2,(телефон отсутствует) 

C проектом межевания можно ознакомиться, в течении 
30 календарных дней со дня опубликования сообщения, 
по адресу 347140, Ростовская область, Обливский район, 
ст. Обливская, ул. Черенкова 41. номер контактного теле-
фона 89612860976

(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).
Согласование проекта межевания и возражения относи-

тельно размера и местоположения границ выделяемого зе-
мельного участка, принимаются в течении 30 календарных 
дней со дня опубликования настоящего извещения. Адрес 
для вручения или направления возражений 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41. номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).При 
себе иметь документы, удостоверяющие личность, а так-
же документы о правах на земельный участок.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

В соответствии с ФЗ №101-ФЗ от 24.07.2002г. «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» кадас-
тровым инженером Дундуковым Николаем Львовичем 
(кадастровый аттестат № 34-11-110) , адрес: 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41, номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru) в от-
ношении земельных участков с кадастровым номером - 
61:36:0600004:161(Местоположение: Ростовская область, 
р-н Советский, примерно 0,9 км на юг от ориентира х.Но-
ворябухин),выполняются кадастровые работы по выделу 
земельных участков в счет земельных долей.

Заказчиком проекта межевания является: Тарасова Ва-
лентина Андреевна;

адрес:  Россия, Ростовская обл., Обливский район, сл. 
Петрово, ул. Молодежная, дом №7,(телефон отсутствует) 

C проектом межевания можно ознакомиться, в течении 
30 календарных дней со дня опубликования сообщения, 
по адресу 347140, Ростовская область, Обливский район, 
ст. Обливская, ул. Черенкова 41. номер контактного теле-
фона 89612860976

(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).
Согласование проекта межевания и возражения относи-

тельно размера и местоположения границ выделяемого зе-
мельного участка, принимаются в течении 30 календарных 
дней со дня опубликования настоящего извещения. Адрес 
для вручения или направления возражений 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41. номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).При 
себе иметь документы, удостоверяющие личность, а так-
же документы о правах на земельный участок.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

В соответствии с ФЗ №101-ФЗ от 24.07.2002г. «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» кадас-
тровым инженером Дундуковым Николаем Львовичем 
(кадастровый аттестат № 34-11-110) , адрес: 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41, номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru) в от-
ношении земельных участков с кадастровым номером - 
61:36:0600004:161(Местоположение: Ростовская область, 
р-н Советский, примерно 0,9 км на юг от ориентира х.Но-
ворябухин),выполняются кадастровые работы по выделу 
земельных участков в счет земельных долей.

Заказчиком проекта межевания является: Напрасная На-
дежда Александровна;

адрес: Россия, Ростовская обл., Советский район, х. Но-
во-Рябухин, ул. Набережная, дом №23,(телефон отсут-
ствует) 

C проектом межевания можно ознакомиться, в течении 
30 календарных дней со дня опубликования сообщения, 
по адресу 347140, Ростовская область, Обливский район, 
ст. Обливская, ул. Черенкова 41. номер контактного теле-
фона 89612860976

(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).
Согласование проекта межевания и возражения относи-

тельно размера и местоположения границ выделяемого зе-
мельного участка, принимаются в течении 30 календарных 
дней со дня опубликования настоящего извещения. Адрес 
для вручения или направления возражений 347140, Рос-
товская область, Обливский район, ст. Обливская, ул. Че-
ренкова 41. номер контактного телефона 89612860976. 
(Адрес электронной почты dunduckow.n@yandex.ru).При 
себе иметь документы, удостоверяющие личность, а так-
же документы о правах на земельный участок.

Информация
Я, кадастровый инженер, Джамбинов Вадим Викторович, 

почтовый адрес: Республика Калмыкия, г.Элиста, ул.Чкало-
ва, 36, каб. 305,304 контактный тел.: 8(84722)4-47-67, адрес 
электронный почты eslavgorodsky@yandex.ru, № аттестата 
08-11-29, сообщаю о согласовании проекта межевания, под-
готовленного в результате образования земельных участ-
ков путем выдела в счет доли Михайлык Галины Ивановны в 
праве общей долевой собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 61:32:0600009:3885, находящийся 
по адресу: Ростовская область, Ремонтненский район, ТОО 
«Рассвет», за чертой НП

Заказчиком данных работ является Липаев Сергей Ива-
нович, почтовый адрес: с.Большое Ремонтное, Ремонтнен-
ского района Ростовской области, ул.Животноводческая,1, 
тел.:89299996431.

Ознакомиться с проектом межевания можно со дня опуб-
ликования данного извещения по адресу: Ростовская об-
ласть, село Ремонтное ул.Дзержинского, 34., контактный 
тел: 89282167195

Предложения о доработке проекта межевания, после 
ознакомления с ним направлять по адресу: Ростовская об-
ласть, село Ремонтное ул.Дзержинского, 34 в течении 30-ти 
дней со дня опубликования данного извещения.

Обоснованные возражения относительно размера и мес-
тоположения границ выделяемого земельного участка на-
правлять по адресу: Ростовская область, село Ремонтное 
ул.Дзержинского, 34 в течении 30-ти дней со дня опубли-
кования данного извещения.

Больным в помощь
В донской столице после завершения работ по ремонту здания бывше-
го тубдиспансера на улице Станиславского в нем расположатся струк-
турные подразделения КДЦ «Здоровье» для лечения онкологических 
пациентов: отделения противоопухолевой лекарственной терапии 
и медицинской реабилитации, амбулаторно-поликлиническое отделе-
ние с эндоскопическим центром.
– В конце марта заключен контракт, и подрядчик приступил к работам, 
– рассказал главный врач клинико-диагностического центра «Здоро-
вье» Игорь Абоян.
Планируемая продолжительность строительства составляет 32 месяца.
Реализация данного проекта стала возможна благодаря региональной 
программе «Борьба с онкологическими заболеваниями» национально-
го проекта «Здравоохранение» и обеспечит полный цикл в оказании 
медицинской помощи по профилю «онкология».

Контракт жизненного цикла
В Родионово-Несветайском районе на условиях контракта жизненно-
го цикла идет капремонт участка автодороги межмуниципального зна-
чения Родионово-Несветайская – Алексеевка – Новошахтинск. Работы 
выполняются по проекту «Общесистемные меры развития дорожного 
хозяйства» нацпроекта «Безопасные качественные дороги».
Преимущество контракта жизненного цикла в том, подрядчик обеспе-

чивает не только проведение капитального ремонта, но и дальней-
шую эксплуатацию объекта.

– Такие контракты позволяют закрепить объект за подрядчиком 
на длительный срок, что значительно повышает качество ра-

бот, –  отметила замминистра транспорта Ростовской обла-
сти Инна Володина.
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ИНФОРМАЦИЯ

   КРОВНЫЕ УЗЫ

Надежда АЙРУМОВА, 
airumova@molotro.ru

Может ли близкий 
родственник стать 
 донором для пациен-
та, если они близне-
цы? Могут ли у двойни 
быть разные группы 
крови? Об этом «Мо-
лоту» рассказали спе-
циалисты.

– В силу того, что однояйцевые близ-
нецы получаются при оплодотворении 
одной яйцеклетки, которая потом 
поделилась, они имеют идентичный 
генетический материал. Разнояйцевые 
получаются при оплодотворении двух 
яйцеклеток двумя сперматозоидами, 
–  отметила врач-гинеколог Дарья Дья-
ченко. – Кровь близких родственников 
предпочитают не переливать, посколь-
ку существует риск возникновения 
тяжелейшего осложнения гемотранс-
фузионной терапии – болезни «Транс-
плантат против хозяина» (БТПХ).

Это редкое осложнение после трансфузии 
компонентов крови, но вероятность его возник-
новения повышается при переливаниях крови 
от родственных доноров, имеющих сходный или 
близкий HLA-фенотип, соответственно, это каса-
ется и близнецов, подчеркнула Дарья Дьяченко.

– Как известно, группа крови наследуется. 
Если мы знаем, какая она у родителей, можно рас-
считать, какая группа будет у ребенка. Например, 
если и у мамы, и у папы первая, то и у ребенка 
стопроцентно тоже будет первая, – рассказала 
врач-генетик Арменуи Медоян. – У однояйцевых 
близнецов группа крови всегда одинаковая, а у 
двойни – не обязательно, может быть и разной. 

кстати
Кровь не всегда бывает красной. Например, у некото-
рых морских животных кровь имеет голубой цвет. Дело 
в том, что кислород у них переносит гемоцианин, а он, 
в отличие от гемоглобина, содержит медь, а не железо.
Что касается людей, то кровь может иметь не крас-
ный цвет из-за редких и тяжелых заболеваний. 
К примеру, в Германии в 2019 году у 39-летнего па-
циента обнаружили кровь, похожую на молоко из-за 
очень высокого содержания триглицеридов, то есть 
жиров. Такой феномен случился в связи с комбинаци-
ей генетических факторов, ожирением, а также нере-
гулярным приемом лекарств от диабета.

Родственная связь



ИНФОРМАЦИЯЖильё для будущего
В 2024 году на приобретение жилья для детей-сирот выделено почти 
2,8 млрд рублей. Эта цифра прозвучала на внеочередном заседании кол-
легии минобразования Ростовской области.
По словам первого замгубернатора Игоря Гуськова, от того, как будет ор-
ганизована работа по выявлению и устройству детей-сирот, признанию 
их подлежащими обеспечению жильем, а также по постинтернатному  
сопровождению выпускников, зависят жизнь, здоровье и имущественные 
права детей, оставшихся без попечения родителей.
По итогам заседания главам администраций и руководителям органов 
местного самоуправления рекомендовано обеспечить контроль за по-
становкой сирот на жилищный учет, усилить контроль условий жизни 
подопечных в семьях опекунов и расходования денежных средств  
в интересах ребенка.

Область-рекордсмен
В Ростовской области действует 60 автомобильных газонаполнитель-
ных компрессорных станций и ежегодно их количество увеличивается, 
рассказал заместитель губернатора региона Игорь Сорокин.  
По его словам, по количеству действующих компрессорных  
станций Ростовская область занимает первое место в России.
В ноябре 2023 года в рамках ХII Петербургского международного  
газового форума донской регион признан победителем в номинации 
«Рекордсмен года».
Как отметил Игорь Сорокин, параллельно с созданием заправочной 
инфраструктуры увеличивается число техники, работающей на газе. 
Так, с 2020 года на газ переведено более 5000 единиц транспортных 
средств.
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Чтобы не брали и не давали
   СОЦИУМ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В Ростовской области зареги-
стрированы 4399 обществен-
ных организаций, из которых 

880 – социально ориентирован-
ные. И лишь у семи из них устав-
ная деятельность предусматрива-
ет профилактику коррупции. Мно-
го это или мало? И чем занима-
ются те, кто остерегает молодых 
людей двигаться по скользкой 
коррупционной дорожке?

В прошлом году триумфально 
завершился конкурс «Экзамен по 
профессии. Мы против корруп-
ции», проведенный представи-
телями общероссийского обще-
ственного движения «Народный 
фронт «За Россию» и общест-
венной организацией «Молодые 
юристы Ростовской области» при 
поддержке областного правитель-
ства. О его результатах, исследова-
тельской работе молодых людей в 
антикоррупционной сфере и мно-
гом другом «Молот» поговорил с 
председателем правления регио-
нальной общественной организа-
ции «Молодые юристы Ростовской 
области» Олегом Панасюком.

кают у гражданина. И получается, 
что он зря получал образование.

Поэтому и возник и пополняется 
реестр наставников – людей с без-
упречной профессиональной репу-
тацией, которые достигли высоких 
результатов своим трудом и кото-
рые могут сопроводить студента 
в профессию, чтобы ему некогда 
было думать о другом.

Кадровый резерв
Победители конкурса (в основ-

ном из Ростовской области) за-
числены в региональный реестр 
молодых специалистов Ростовской 
области, а также вошли в рабочую 
группу комиссии по координации 
работы по противодействию кор-
рупции в Ростовской области.

По инициативе участников кон-
курса возник проект «День с ми-
нистром»: ребята захотели посмот-
реть, как работает исполнительная 
власть. Состоялась встреча с главой 
министерства по вопросам обеспе-
чения безопасности и противодей-
ствия коррупции Олегом Жеухи-
ным, который беседовал с ребятами 
на равных, что произвело на них 
большое впечатление. А потом сту-
денты выполнили задание, в рамках 
которого требовалось подготовить 
ответ на реальную жалобу, проде-
монстрировав знание антикорруп-
ционного законодательства.

– Вот вам, пожалуйста, – потен-
циальный кадровый резерв, гото-
вый работать по антикоррупцион-
ной повестке, – сказал, завершая 
беседу, Олег Панасюк. 11 апре-
ля прошла встреча студентов с 
Василием Голубевым благодаря 
проекту «День с губернатором».

цитата

Без наиболее активной части 
нашего населения, которая объ-
единена в общественные орга-
низации, достичь ощутимых ре-
зультатов в решительном про-
тиводействии коррупции не 
представляется возможным.
Сергей Кулик, замначальни-
ка управления по противодей-
ствию коррупции при губерна-
торе Ростовской области –  
начальник отдела по противо-
действию коррупции в органах 
государственной власти

цифра

Свыше 1500  
студентов области приняли 
участие в конкурсе «Экзамен 
по профессии. Мы против кор-
рупции»

они все – прикладные, то есть их 
можно осуществить на практике. 
И связаны они в основном с про-
филактикой.

Нас много
Что еще радует: 1500 ребят – это 

же еще не все те, которых задела 
эта тема. У каждого есть научный 
руководитель – преподаватель, 
есть болельщики, которые тоже 
в теме. В конце концов, есть и ро-
дители, которым не все равно, чем 
занимается их ребенок. То есть 
вокруг участника организуется 
мини-сообщество, увлеченное 
антикоррупционной темой.

Итоговый сборник работ был 
на зван «Вторая Молодежная 
антикорру пционная резолю -
ция». Название пришло из 2021 
года, когда вышел первый такой 
сборник по результатам общест-
венной молодежной дискуссии 
«Безопасность-на-Дону: твой 
личный вклад».

Предложения молодежи легли 
в основу и второго документа. 
Так, Артем Вербенко придумал 
настольную игру антикоррупци-
онной направленности. Задача 
участников – преодолеть все пре-
пятствия, возникающие в про-
фессиональной деятельности, и 
не «запачкать» руки. Рассчитан 
на детскую аудиторию и проект 
студенток Шахтинского педаго-
гического колледжа. Идея проста: 
проводить в школах антикорруп-
ционное просвещение на примере 
литературных персонажей. И, воз-
можно, даже «судить» литератур-
ных коррупционеров.

Не утратить  
смысл профессии

– Наша идеология при работе с 
молодежью построена не на разго-
ворах о том, что коррупция – это 
плохо, – продолжает рассказ Олег 
Панасюк. – Большинству студен-
тов это слово знакомо, но все же 
они не знают, что это такое. Сту-
дента нужно отвлекать от полу-
чения желаемого самым кратким, 
как может показаться, путем – во-
влечением его в работу. Это ввод в 
профессию, получение наставника, 
сопровождающего в профессию.

Ведь почему зачастую молодой 
человек – чиновник, работник 
правоохранительных органов и 
так далее – может оказаться заме-
шанным в коррупционных схемах? 
Зарплата маленькая, а денег хочет-
ся получить быстро и побольше. Но 
при этом сразу утрачивается смысл 
профессии, человек деградирует, 
не желая потрудиться и решить 
сложные вопросы, которые возни-

Во главе угла – 
профилактика

– Задача проекта состояла в 
том, чтобы вовлечь как можно 
больше студентов (бакалавров и 
магистров) в работу по антикор-
рупционной повестке при макси-
мальном охвате городов и районов 
Ростовской области, – рассказал 
Олег Панасюк. – В итоге в проекте 
приняли участие 98 ссузов и около 
50 вузов с их филиалами. Каждый 
участник должен подготовить 
свою работу и, сделав презента-
цию, защитить ее публично. Огра-
ничения были следующие: студент 
не должен дублировать законы и 
нормативно-правовые акты анти-
коррупционной направленности 
и работа должна быть практико-
применимой. Также ожидались 
предложения по снижению уровня 
коррупции. У каждого студента 
должен быть преподаватель – на-
учный руководитель.

Сначала присланные работы (а 
участие приняли свыше 1500 сту-
дентов) проверялись заочно. Мы 
старались, уточнил Олег Панасюк, 
договориться с вузами, чтобы эти 
исследования были зачтены как 
курсовые работы. Затем в каждом 
городе или районе, где-то очно, где-
то через интернет, защиты работ 
заслушивала экспертная комиссия. 
От каждого учебного заведения 
определялись три лучшие работы – 
так набирались участники финала.

– Я 10 лет работаю в обществен-
ной сфере и имею дело со студен-
тами, и здесь я убедился, что ребята 
владеют интересными знаниями, в 
их предложениях есть новаторские 
вещи, – говорит Олег Панасюк. – И 

В этом году форум «Ростов» 
примет 500 молодых людей 
и девушек со всей страны.

Статус всероссийской пло-
щадки форум «Ростов» полу-
чил благодаря созданию в Рос-
товской области круглогодично-
го молодежного образователь-
ного центра «Молодежная ста-
ница «Дон».

Тема форума – развитие села 
и аграрного сектора экономики. 
Участниками форума станут мо-
лодые специалисты 
АПК от 18 до 35 лет, молодежь 
из малых городов и сел, акти-
висты Российского союза сель-
ской молодежи и студенческих 
сельхозотрядов. Форум впервые 
примет и несовершеннолетних: 
представителей «Движения пер-
вых» в возрасте от 14 лет.

– В этом году «Ростов» отме-
тит юбилей – 15 лет. Статус фе-
деральной площадки 
позволит усилить межрегио-
нальное и межтематическое 
взаимодействие между участни-
ками, увеличить количество на-
работанных полезных коммуни-
каций, – подчеркнул председа-
тель комитета по молодежной 
политике Ростовской области 
Александр Никиточкин.

Образовательная програм-
ма форума «Ростов» включает 
в себя пять направлений: «Биз-
нес», «Лидеры», «Кадры», «АПК», 
«Проекты для села».

Регистрация уже открыта 
и продлится до 9 июля.

Автор: Вера Волошинова

Для молодых  
жителей села

Сообщение Законодательного  
Собрания Ростовской области
18 апреля 2024 года в 10:00 
в конференц-зале Правительства 
Ростовской области состоится 
шестое заседание Законодатель-
ного Собрания Ростовской обла-
сти седьмого созыва.
Видеотрансляция мероприятия бу-
дет организована на официальном 
сайте Законодательного Собрания 
Ростовской области https://zsro.ru.



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

«Факел» – «Ростов» – 0:1 (0:0)

«Факел»:  Беленов, Черов, Юрганов, Сенхаджи (Брызгалов, 90), 
Калинин, Магаль (Багамаев, 86), Альшин (Акбашев, 64), Квеквескири, 
Моцпан, Марков (Максимов, 87), Аппаев.
«Ростов»:  Песьяков, Вахания, Осипенко, Сако, Чернов, Байрамян 
(Уткин, 68), Глебов, Щетинин, Мохеби (Комличенко, 68), Роналдо (Ме-
лехин, 90), Голенков (Лангович, 87).
Гол:  Роналдо, 83 (0:1).

Предупреждения:  Калинин, 6; Моцпан, 7; Байрамян, 23; Квекве-
скири, 48; Сако, 52; Альшин, 60.
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Огонь на полеОгонь на поле

  ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Футбольный клуб «Ростов» 
в гостевом матче 24-го 
тура чемпионата России 

обыграл воронежский «Факел» 
со счетом 1:0.

Сухой газон – сухой счёт
Хозяева подготовились к матчу 

основательно. Газон стадиона в Во-
ронеже перед матчем не поливали, 
чтобы ростовчане не могли играть 
в привычный быстрый футбол. 
После матча Валерий Карпин отме-
тил, что этот фактор действительно 
мешал обеим командам комбини-
ровать, но подстраиваться под его 
игроков никто не обязан.

Начало матча осталось за «жел-
то-синими». Ростовчане соверши-
ли несколько опасных подходов, 
которые вполне могли завер -
шиться забитыми мячами, но 
гостей подвела реализация этих 
моментов.

Хозяева поля вкатывались в по-
единок долго. Выровнять игру им 
удалось лишь к середине тайма. В 
этот момент на поле стало больше 
борьбы, чем каких-то футбольных 
действий. Судья пытался тушить 
страсти карточками, но это не 
помогало – эффект получался, 
как от подливания бензина в ко-
стер. Интересно, что после матча 
судейством остались недовольны 
обе команды.

   БЕЗОПАСНОСТЬ

Сергей ПЕТРОВ, office@don.media

«Сможешь занять 50 тысяч до завтра?» – от моего 
имени рассылку такого содержания организовали 
злоумышленники, взломав мой «Ватсап».

Тревожная рассылка
Я об этом не подозревал, пока не позвонила кол-

лега. Потом «сигналы» посыпались со скоростью 
один звонок в пять секунд. Большая часть людей 
сразу сориентировалась: «Тебя взломали!» Но все 
равно на всякий случай уточняли, все ли в порядке. 
Были и такие, кто стыдил жуликов, и в ответ чита-
ли о себе много нехорошего. Причем якобы от мое-
го имени. Пользователи, предлагавшие встретиться 
лично и передать наличные деньги, блокировались.

Я был несколько удивлен, что некоторые прия-
тели, не подозревая, что мой аккаунт может быть 
взломан, всерьез собрались переводить всю сумму 
или хотя бы ее часть. Сработал «маячок» – надо 
помочь человеку. К счастью, все перезванивали, 
чтобы уточнить, привязана ли карта к телефону, 
и спросить, что случилось. Правда, дозвониться 
было нелегко, так как рассылка сообщений произо-
шла практически одновременно и мой номер был 
постоянно занят. За это время я узнал, что у коллег 
из ростовского филиала федерального издания 
выставка фотографий военкоров в Луганске, что у 
одного из моих героев удвоилось козье стадо, что 
крымская сосна может спровоцировать пожар из-за 
смолы и даже где можно купить матрешку… Но 
разговоры по душам надо оставить на потом.

Ахать и охать в ситуации взлома тоже не нужно. 
Необходимо принять меры. Один из знакомых про-
инструктировал: первым делом на своем телефоне 
необходимо выйти из всех устройств, привязанных 
к мессенджеру, удалить подозрительные приложе-
ния, сообщения и отклонить предложения ввести 
какой-либо код.

От знакомых порой слышал: не переживай, не ты 
первый, взламывали и меня (моего друга, коллегу, 
сестру, брата и т. п.). То есть неприятная ситуация 
становится типичной. Что же нужно предпринять, 
чтобы защитить себя от взлома?

Вместо живого общения 
– К приложениям на любые сервисы – «Госуслу-

ги», банки, социальные сети, мессенджеры – не-
обходимо установить двухфакторную аутентифи-
кацию, это снизит опасность, что жулики получат 
доступ, – рассказывает юрист Юлиан Борохов. – 
Никому не рекомендуется отправлять данные пас-
порта и банковской карты. И никогда не оставляйте 
свои номера (в особенности те, которые привяза-
ны к мессенджерам) в барах, кафе, магазинах, где 
практикуют оплату переводом! Также никогда не 
проходите по странным ссылкам, которые получи-
ли от якобы знакомых. Это уже прописные истины, 
но, как показывает практика, их нужно все время 
повторять, потому что мошенники не дремлют и 
изобретают различные механизмы психологическо-
го воздействия на человека, и на их уловки попа-
даются граждане из разных слоев населения. Один 
знакомый профессор рассказывал мне, как был 
свидетелем такой сцены: коллеге позвонили, он 
достал банковскую карту и начал было диктовать 
номер, а очнулся, только когда его остановили: «Да 
что же ты делаешь?!» А если бы он был в кабине-
те один? Мошенники пользуются тем, что вместо 
живого общения мы предпочитаем обмениваться 
сообщениями. Да и времени на звонки не хватает. 
И если у человека есть финансовая возможность, он 
запросто может перевести деньги по указанной жу-
ликами карте, даже не позвонив вам. Этого делать 
категорически нельзя. Деньги можно переводить, 
только когда лично пообщаетесь с другом или 
коллегой и удостоверитесь, что он попал в слож-
ную ситуацию. За две-три минуты, потраченные на 
звонок, катастрофы не случится. Хотел бы обра-
тить внимание на то, что подростки, бывает, роман-
тизируют хакеров, и нелишне было бы рассказать 
им, что существует уголовная статья «Создание и 
использование вредоносных компьютерных про-
грамм», и за такие деяния грозит наказание вплоть 
до ограничения свободы на срок до четырех лет.

Храните пароли в спецпрограммах
– Взломать состоящий из цифр пароль к мессен-

джеру – нехитрое дело. В пароле нужно использо-
вать прописные и строчные буквы, цифры и хотя 
бы один специальный символ – пробел, дефис. 12 
символов будет достаточно. Понятно, что далеко 
не каждый может держать такой шифр в памя-
ти. Да в этом и нет нужды. Можно пользоваться 
менеджерами паролей – это специальные про-
граммы, позволяющие хранить пароли к разным 
сервисам. И не надо писать пароли на стикерах и 
приклеивать к своему рабочему монитору (такую 
картину нередко можно наблюдать в офисах). 
Чтобы запутать взломщика, можно использовать 
палиндромы или заведомую абракадабру – зе-
леныеидеияростноспят315. Нельзя использовать 
одинаковые пароли к разным сайтам, ведь тогда 
стоит один взломать – и полетят все, – предупреж-
дает программист Владимир Архангельский.

– По поводу судьи ничего го-
ворить не буду, у меня и так уже 
дисквалификация на Кубок. Могу 
обратиться к Мажичу, главе депар-
тамента судейства РФС, чтобы он 
нанял, возможно, психологов для 
судей, которые не выдерживают 
давления. Абсолютно нормально 
судил, но потом начали на него да-
вить – и он поплыл, – сказал после 
матча Валерий Карпин.

В итоге первый тайм завершился 
нулевой ничьей. Была надежда, что 
оба тренера «подкрутят» настрой-
ки команд, после чего матч станет 
более зрелищным.

Всё решила ошибка
После перерыва рисунок игры 

не изменился. Моменты у команд 
были, но не в большом количестве. 
Стычки и споры с судьей все равно 
продолжались. Одним из героев та-
ких эпизодов был Хорен Байрамян, 
уже имевший желтую карточку. Из-
за этого хозяева поля часто требова-
ли его удаления. Видимо, поэтому 
в середине тайма Валерий Карпин 
заменил его на Даниила Уткина.

Обидная ничья
Песчанокопская «Чайка» в 

Волгограде сыграла вничью с 
«Ротором».

М а т ч  с о б р а л  в н у ш и т е л ь -
ную аудиторию: на матч Вто-
рой лиги пришли посмотреть 
12 тысяч болельщиков – такому 
могут позавидовать даже неко-
торые команды Премьер-лиги. 
Обе команды создавали много 
опасных моментов, но вратари 
раз за разом переигрывали напа-
дающих. В итоге поединок завер-
шился «сухой» ничьей.

– Я доволен, как играла наша 
команда, потому что «Ротор» – 
фантастически организованный 
коллектив. Мы с ними встре-
чались на сборах. Прекрасный 
подбор игроков, тренерский штаб 
и феноменальная поддержка бо-
лельщиков. Все в плюс, – отметил 
наставник «Чайки» Дмитрий Пя-
тибратов. – Результат расстроил, 
но, думаю, есть мало команд, 
которые будут приезжать в Вол-
гоград и претендовать на победу. 
Для нас ничья на выезде – тер-
пимо, хотя, конечно, хотелось 
большего. «Ротор» понравился, 
играет в комбинационный фут-
бол. Я думаю, что состояние поля 
мешало обеим командам. Желаю 
и нам, и сопернику развиваться 
и добиваться побед, потому что 
в таком фантастическом городе 
должен быть клуб уровня Пре-
мьер-лиги.

«Чайка» набрала 11 очков и за-
нимает второе место в турнирной 
таблице, отставая от лидирую-
щего «Новосибирска» на четыре 
балла.

«Паровоз»  
на ходу

Женская команда футболь-
ного клуба «Ростов» проиграла 
«Локомотиву» со счетом 0:4.

Старт сезона у ростовчанок не 
задался. Исправить положение 
они хотели в поединке против 
«Локомотива», но у одного из 
лидеров чемпионата были свои 
планы на встречу.

К сожалению, навязать борьбу 
у нашей команды не получилось. 
В воротах «Ростова» побывало 
четыре безответных мяча.

В трех стартовых поединках 
«Ростов» не набрал ни одного 
очка и расположился на 11-м ме-
сте в турнирной таблице.

Ростовская  
страсть

Полузащитник «Ростова» 
Хорен Байрамян рассказал, 
за счет чего команде удалось 
обыграть «Факел» в Воронеже.

– Впечатления от игры и ре-
зультата хорошие. Знали, куда 
едем, понимали, что будет борь-
ба. Когда ты в игре, то понима-
ешь, что все выкладываются. Но, 
видимо, мы хотели победить чуть 
больше. Мы любим играть низом, 
но «Факел» хорошо боролся. Ре-
зультат, который видим в сезоне, 
достигнут благодаря работе в 
межсезонье, – рассказал Байра-
мян «Матч ТВ».

При этом вратарь «Ростова» 
Сергей Песьяков заявил, что 
победить в Воронеже было при-
ятнее, чем обыграть «Динамо» в 
Москве.

– Это сопоставимо с «Оренбур-
гом», наверное. Собственно фут-
бол уходит на второй план: много 
борьбы, много единоборств. В 
этом компоненте как минимум не 
проиграли. Отсюда, наверное, и 
результат, – заявил вратарь.

После победы над «Факелом» 
«Ростов» отстает от третьего 
места на четыре очка.

Сам матч буквально летел к ну-
левой ничьей. Казалось, что такой 
расклад устроит обе команды. В 
итоге все решилось на 83-й мину-
те, когда Роналдо воспользовался 
ошибкой обороны хозяев поля, 
опередил вратаря Александра Бе-
ленова и протянул мяч в сетку.

В оставшееся время матча «Рос-
тов» уверенно довел дело до по-
беды. Ростовчане набрали 34 очка 
и поднялись на восьмое место в 
турнирной таблице. От третьего 
места наш клуб на данный момент 
отделяют всего лишь четыре очка. 
Команда Валерия Карпина стала 
участником гонки за медали.

После игры обсуждали не только 
результаты матча, но и очередные 
слухи об уходе Валерия Карпина в 
«Спартак». Сам тренер сказал, что 
на подобные домыслы старается 
не реагировать, а узнал о них от 
тренера «Факела» Сергея Ташуева, 
который в шутку спросил у него, 
почему он не в Москве.

На неделе «Ростову» предстоит 
непростой поединок в Екатерин-
бурге против «Урала», поэтому 
из Воронежа команда в Ростов не 
вернется. Из-за логистики матч 
обещает быть непростым для 
«желто-синих».

   Егор Голенков отдал голевую передачу на Роналдо
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Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои  
площади для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч 
экземпляров, газета выходит по вторникам и пятницам.

За последние годы газета «Молот» значительно расширила свою 
читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационно-аналитическая 
газета «Молот» стала официальным публикатором, то есть  
определена как информационный источник опубликования  
официальных документов донского края.
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Запутать  
взломщика

цитата

Ташуев мне сказал, что я уже 
в «Спартаке», и спросил, что 
я тут делаю. Посмеялись.
Валерий Карпин, главный 
 тренер ФК «Ростов»

цитата

Не буду конкретизировать, 
но по судейству было много во-
просов. Этим комментарием 
я хочу обратить внимание ор-
ганов РПЛ на работу данно-
го арбитра, чтобы разобрались 
с этим. По игре мы были луч-
ше «Ростова», точно заслужи-
вали того, чтобы набрать очки. 
Но из-за ужасного и безобраз-
ного судейства мы потеряли 
эту возможность.
Кирилл Котов, спортивный 
 директор ФК «Факел»
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В нынешнем розыгрыше Кубка «Молота» 

принимали участие восемь команд. Ста-
рейший футбольный турнир ЮФО теперь 
посвящен памяти спортивного обозревателя 
нашей газеты Юрия Соколова, который про-
работал в издании 30 лет. Он ушел из жизни 
в 2021 году. 

Рекордсменом Кубка «Молота» остается фут-
больный клуб «Донгаздобыча» из хутора Сулин 
Миллеровского района: начиная с 2007 года эта 
команда выигрывала турнир шесть раз подряд. 
А жители поселка Гигант выигрывали Кубок 
«Молота» пять раз: в 1968 и 1981 годах его заво-
евывал ФК «Сальсксельмаш» и в 2022–2024 го-
дах – команда «Славяне».

Кубковый хет-трик
цитата

Сейчас мы набираем форму, где-то под нагрузками 
играем. Поле было тяжелым, физически тяжело далась 
концовка матча. Когда бил пенальти, поменял решение 
в последний момент и оказался неправ. В перерыве ни-
чего даже говорить не надо было, по игре все устраи-
вало – полностью владели преимуществом. Все было 
под контролем, в первом тайме не хватало только голе-
вых моментов, хотя были неплохие подходы. Несмотря 
на это, мы знали, что сможем реализовать свое преиму-
щество. Дальняя дорога не сказывается на нашей игре, 
мы уже привыкли. Погода? Летом, в сезон, еще жарче. 
Со всеми трудностями справились и победили.
Денис Збродов, футболист ФК «Славяне»
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